## Sainetes, rechazos, ausencias y un nuevo ungido durante el registro de precandidatos en el PRI

- Porras a Lorenzo Madero y advertencias contra Tristán Canales
- ▶ Inútil oposición a la nominación de Humberto Serrano

Benjamín Parra, con su potente voz dominó al presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal, José Luis Alonso, al que espetó: "Lorenzo Madero está con los jodidos; lo necesitamos los pobres, al cabo que los ricos se defienden solos".

En torno a Parra y Alonso, poco más de un centenar de habitantes de las colonias cercanas al reclusorio para mujeres, en Iztapalapa, con pancartas y a gritos rechazaron el "premio de consolación" y advirtieron que se opondrán a Tristán Canales, "a quien ni siquiera conocemos" en el cuadragésimo distrito electoral

ral.
El día anterior, en el edificio de Puente de Alvarado, todo había sido fiesta: mariachis, porras, banderines de colores, muchachas bonitas. . . Ayer, José Luis Alonso, preocupado, se tocaba la barba, subía el tono de voz y, ante el griterío de los partidarios del arquitecto Lorenzo Madero, sólo musitaba una y otra vez: "Está bien, para eso estamos, para escucharlos; está bien, para eso estamos, para

El espectáculo, como cada tres años, se repitió. Fueron los mismos dirigentes distritales del PRI que se opusieron inútilmente a la nominación de Humberto Serrano y que apoyaron a los del Segundo Distrito cuando llegaron con Miguel Angel Mendoza, periodista, a darle cuartelazo al ahora legislador José Salvador Lima

Carlos Ferrevra

También, como hace tres años, retrasaron el registro del aspirante a candidato por la zona de Iztapalapa. Y los argumentos fueron parecidos: "Si llega otro diputado, no ganará". "Nosotros somos el pueblo y el pueblo pide a Lorenzo Madero". "La prensa nacional dice que no habrá dedazo, pero estamos viendo que sí lo habrá".

Parra fue quien llevó la conducción del monólogo, en el que Alonso sólo se permitía asegurar que el arquitecto será integrado, como cabeza, a una Comisión Reguladora de la Propiedad de la Tierra, patrocinada por el PRI local.

Minutos antes de iniciarse este sainete, los presidentes de los comités distritales del distrito 24, impugnaron a Carlos Robles Lostanau, de quien también dijeron que ni siquiera vive en la zona que representará. Igualmente fueron escuchados cuidadosamente por el líder priista, que terminó por enviar al aspirante con el doctor *Tito* Pequeño para que le entregara su constancia de registro.

Roberto Blanco Moheno, escritor, atufado y mirando de soslayo a quienes supuesta mente fueron a apoyarlo, entro poco después del mediodía, caminó hasta la oficina del doctor Pequeño y proporcionó sus datos, recibió su comprobante y abandonó el edificio, acompañado por un reducido

grupo de amigos que le palmeaban la espalda.

Todo ello, entre los pronunciamientos de Luis Cobo, de Lomas de San Lorenzo: Perfecto Gutiérrez Urioste, de la colonia Citlali, y los presidentes de los barrios Palmitos, El Rodeo, San Nicolás Tolentino, San Andrés Tomatlán y varias otras que en coro repetían que "Madero no será suplente; con Madero estaremos hasta morir".

Alonso, a la vez, intentaba convencerlos de que "debemos adaptar al diario a la realidad del Distrito Federal y no al Distrito Federal al partido" mientras Arturo Cervantes, del Movimiento Nacional de la Juventud Revolucionaria, delegación Iztapalapa, enlistaba los méritos del, por cierto, ausente arquitecto: organizó a los colonos para construir mercados, abrir caminos, introducir drenaje, agua potable y electricidad, "con aportaciones nuestras, en dinero y en trabajo. Son quince años de actuación allí"

A las quince horas se decidió localizar a Madero, consultarle cuál debería ser la solución y acatarla, de acuerdo con Alonso. No fue posible, por lo que horas depués, a las 20, cuando oficialmente se cerró el registro, el doctor *Tito* Pequeño ignoraba si Tristán sería el candidato y Madero el suplente, o vicerversa.

Mientras, José Luis Alonso, "para aprovechar el tiempo, muchachos", se reunió con los actuales diputados por el Distrito Federal, con quienes acordó la forma en que ellos dirigirán las campañas de los aspirantes. Los legisladores priistas, se informó, encabezarán "las convenciones distritales" donde simplemente se aprobarán los registros únicos aprobados para cada distrito.

Y para que Canales Najjar "cupiera", a las 22 horas, 120 minutos después de cerrado el registro oficial, se le dio entrada como candidato por el distrito 38, donde ya antes se había entregado la constancia respectiva a Jesús Cruz Chávez. De la manga, para el distrito 40, surgió el hasta ayer nunca mencionado Mario Berumen Ramírez. Los colonos, satis fechos, se retiraron.